

Bulletin n°8

Veille internationale

Canada : Le taux de pauvreté des personnes âgées au Canada est relativement faible, mais augmente au fil du temps. Les transferts publics contribuent moins aux revenus des plus de 65 ans que les revenus du capital. <http://www.oecd.org/els/OECD-PensionsAtAGlance-2013-Highlights-Canada.pdf>

France : Le taux de pauvreté des personnes âgées en France est parmi les plus faibles de l'OCDE <http://www.oecd.org/fr/els/OCDE-PanoramaDesPensions-2013-France.pdf>

Danemark : Les hommes et les femmes prennent leur retraite tôt, mais le taux de pauvreté des personnes âgées est bas dans la mesure où neuf personnes sur dix perçoivent de bons revenus de travail pendant la vie professionnelle et des services sociaux de qualité une fois à la retraite. http://www.oecd.org/els/public-pensions/Denmark_final.pdf

États-Unis : Environ une personne âgée sur cinq vit en situation de pauvreté. Le taux de remplacement du salaire des futurs retraités prévu sera parmi les plus bas de l'OCDE. [http://www.oecd.org/els/public-pensions/United-States_eng_final%20\(2\).pdf](http://www.oecd.org/els/public-pensions/United-States_eng_final%20(2).pdf)

Japon : L'âge de départ effectif à la retraite au Japon est parmi les plus hauts des pays de l'OCDE et les futurs retraités pourraient ne pas avoir un revenu de retraite adéquat. <http://www.oecd.org/els/OECD-PensionsAtAGlance-2013-Highlights-Japan.pdf>

Suède : Le taux de pauvreté des retraités de 65-75 ans en Suède est plutôt faible ; par contre celui des plus de 76 ans est plus haut que la moyenne de l'OCDE. <http://www.oecd.org/els/OECD-PensionsAtAGlance-2013-Highlights-Sweden.pdf>

Suisse : Le taux de pauvreté des 65 ans et plus est très élevé en Suisse, largement au-dessus de la moyenne de l'OCDE. De plus, l'on quitte le marché du travail plus vieux par rapport aux autres pays. <http://www.oecd.org/els/OECD-PensionsAtAGlance-2013-Highlights-Switzerland.pdf>